

TIERRA SORIANA

DIRECTOR
José Sáenz
a quien se dirigirá toda
la correspondencia.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Reacción y Administración:
Collado, 9.
Soria.

ANNO V. 88

Jueves 23 de Junio de 1910

NUM. 543

SORIA,

estación veraniega

Han cumplido ya dos años desde que en estas mismas columnas exponíamos las ventajas que habían de obtenerse de convertir a nuestra ciudad en una estación veraniega.

De entonces acá nada se ha hecho que pueda ser considerado como una innovación fundamental capaz de conseguir con éxito lo que otras poblaciones procuran con empeño patriótico y acumulación de nuevos elementos para la mayor atracción de forasteros.

No basta el favor de los medios naturales para este fin. Entre esos medios está como principal la bondad del clima con que aquí y en otros puntos se cuenta; es preciso sacar de esta condición todas las ventajas de que es susceptible.

Lo primero es obra de la misma Naturaleza; lo segundo corresponde al celo y voluntad de nuestras Corporaciones y entidades y de las sorianas en general.

Existe en esta época en nuestra ciudad una población flotante que constituyen, principalmente, cuantos con nosotros tienen vínculos de relación, de afecto o de interés.

Y esto, con ser algo, no es bastante. Soria, por su altitud, por los favorables medios que podría encontrar para desenvolverse en tal sentido, tiene derecho a figurar como una excelente estación veraniega.

Muy cerca de la ciudad pasa el río Duero, que a poca costa, y en determinado trecho, podría constituir un agradable lugar de recreo. No hay más que visitarle en cualquiera de estas tardes, é intuitivamente se aprecia la necesidad de lanchas para poder pasear sobre la superficie del agua y el establecimiento de un par de casitas de baño por lo menos, siquiera como medio de higiene para los mortales que no podemos permitirnos el lujo de ir a tomarlos a la Concha de San Sebastián ó al Sardinero de Santander.

¿Porqué no realiza el Ayuntamiento esta mejora, ó la toma por su cuenta algún particular?

Quizá se oponga a este propósito el riesgo de no poder obtener los gastos que la misma proporcionara.

Nosotros creemos que no había de suceder tanto y todo estaría en que á la costumbre un poco sosa de pasear principalmente por la calle del Collado, ó la más higiénica de hacerlo por las tardes en la Alameda de Cervantes, sucediera la moda de tomar una barca y remar durante una hora en el río Duero.

Claro es que necesitamos adelantar mucho más en urbanización y en adornar los alrededores de la ciudad. Todo esto puede ser labor de una docena de años, como período de iniciación. En tanto, cada año podría ganarse algo y consolidar la obra para el porvenir en aquel plazo.

Están construyendo el primer hotelito en el Ensanche, cuyo hotelito será propiedad de un señor afortunado. A esa construcción deben seguir otras.

Muy pronto comenzarán los trabajos de repoblación, arreglo de la superficie y corrección de torrenteras en el «Cerro del Castillo». Esos trabajos continuarán durante 5 ó 6 años y, al fin de pocos más, se habrá hecho de ese «Cerro» un excelente lugar de recreo, de embellecimiento é higiene para la ciudad.

Es indudable que á nuestra provincia y á nuestra capital acude una número de colonias veraniegas. Díganlo, síno, Burgo de Osma, Almazán, Agréda, Cidones, los pueblos de la zona N. O. de

pinares, los de Salduero, Covaleda y Duruelo, los del hermoso valle de Tera y otros que podrían ser en el mañana, con vías de comunicación á propósito un excelente núcleo de localidades para excursiones y estancias temporales que ofrecer á los turistas. Pero mejor que colonia veraniega es una «concentración» de sorianos ausentes.

Hace falta atraer y cultivar al elemento forastero. Si los medios que Soria tiene para ello, como lugar de grandes méritos históricos, aparte los citados, los tuviera una ciudad inglesa, francesa ó alemana, hace tiempo que Numancia y el Museo Numantino, y Termancia serían motivo más que sobrado para atraer á aficionados é inteligentes en estas cosas.

Proponíamos al tratar de este asunto hace dos años que se constituyera, á ejemplo de otros muchos, un Comité para atracción de forasteros.

La idea cayó en el vacío, y lo mismo sucederá ahora.

Persiste aquí la funesta manía de examinar la procedencia de toda iniciativa, y esto es bastante para negarle su apoyo ó persistir en el abandono.

Por lo que á nosotros se refiere nos importa muy poco ese examen. Sentimos un amor propio que no está á merced del que sientan los demás, y esto nos basta.

Pero sabemos también que ese espíritu de agresividad silenciosa, de pequeño personalismo, malogra aquí muchas cosas.

Y es ese el peor camino para llegar al verdadero progreso de un pueblo. El ejemplo está en nosotros mismos.

Van á comenzar pronto las tradicionales fiestas de San Juan. Estamos convencidos de que las reformas de esas fiestas se han de imponer por sí mismas.

Y dejando de ellas lo mejor, la época no puede ser más á propósito para idear un programa capaz de llamar la atención de las gentes.

Eso sería mucho más práctico, á nuestro juicio, que las gaitas y tamborres nos zumbaran en los oídos, con sonido estridente, durante cuatro días que parecen interminables por eso mismo.

Y es cosa de que lo piensen quienes deban pensarlo.



Madrid 21.

Los elementos que no ven con agrado los proyectos—como dice cierta prensa—europeizantes del Sr. Canalejas, ya han comenzado á salir del aislamiento en que se encontraban.

Se han agrupado, y juntos después de cambiar impresiones sobre la política democrática del Sr. Canalejas, acordaron redactar un mensaje, en el que poder hacer llegar hasta las gradas del Trono, la más correcta, pero también la más enérgica protesta contra la real orden sobre los cultos disidentes y contra las anunciadas reformas religiosas que piensa acometer el gabinete que rige hoy día los destinos de la Nación.

Los católicos españoles, toda esa gran masa neutra que abomina de todo cuanto pueda causar algún trastorno, tanto en el orden moral como en el político, han querido manifestarse, sino para contrarrestar la simpatía que en la opinión de sentir popular han podido causar estos vaticinios de futuras libertades, al menos para hacer comprender á la Nación que no todos ven con agrado esas modificaciones hechas por medio de unas reales órdenes y próximas á implantarse otras; que hay gentes que no están conformes con esta manera de pensar, y que estas gentes son tan dignas de ser atendidas como las otras lo han sido.

Y ese mensaje, firmado por políticos de la significación en los señores Sánchez Toca y Ugarte; por aristócratas de rancio abolengo

como lo son los marqueses de Comillas, Pidal é Ibarra y el conde de Orgaz, ha sido entregado hoy al rey, para que éste, después de leerlo y enterarse de las razones que se exponen en el documento, lo haga llegar á manos del Gobierno, para que á su vez lo estudie y resuelva.

La solución, tiene que ser á gusto de todos, cosa nada fácil en España, donde cada uno llevamos dentro de sí un programa y un procedimiento más ó menos expeditivo para su realización.

De todas maneras, no resulta nada agradable la situación del gobierno y principalmente del Sr. Canalejas en este tan llevado y traído asunto.

Esta mañana, cuando el Sr. Canalejas abandonaba el Regio-Alcazar, se encontró con el Sr. Maura que iba á cumplimentar al rey.

Después de cambiar un afectuoso saludo, el jefe del gobierno mostró al Sr. Maura el Mensaje de los católicos que minutos antes lo hubo entregado el rey, diciéndole:

—Aquí llevo el Mensaje de los católicos.

Hay que meditarlo—respondió el Sr. Maura, añadiendo—ya hab'aremos en el Parlamento. Cambiaron una sonrisa y se separaron, marchando uno en su coche é internándose el otro en Palacio.

Estas pocas palabras cambiadas entre los Sres. Canalejas y Maura han sido muy comentadas, pues son el anuncio de que ambos han de contender en las Cortes sobre este asunto religioso que tan hondamente preocupa á toda España.

Madrid 22.

Indudablemente el Sr. Maura es un hombre que ni aún fuera del poder puede verse libre del ataque de sus enemigos.

La prensa liberal no pierde ocasión en demostrar al jefe de los conservadores su conocido resentimiento, y es lamentable que en ciertas ocasiones los ataques que se dirigen á ese hombre público no estén basados en hechos ciertos, y si tan solo en el gusto de discutir y censurar sus actos por sistema.

Ayer, sabrán ustedes, ya que unos cuantos individuos de la minoría republicana fueron á visitar á Canalejas para solicitar del Gobierno una amnistía amplia que comprenda á los infinitos individuos que abandonaron Cataluña á raíz de los sucesos de julio. Esos individuos dicen los republicanos que pasaron diez mil, y necesitan regresar á España para atender al sostenimiento de sus familias.

El Sr. Canalejas no dió una contestación en firme. Asunto de tal naturaleza necesita un estudio detenido, consultar datos, y todo eso no es cuestión de minutos.

Sin embargo, dió esperanzas á sus visitantes, esperanzas que seguramente se verán en plazo no muy lejano en realidad.

Pues bien; los periódicos publicaron anoche mismo una noticia relacionada con este asunto.

Con todo lujo de pelos y señales relataban una conferencia entre Maura y Canalejas, y en la que este habló á aquel de la petición que minutos antes acababan de hacer los diputados republicanos acerca de la concesión de la amnistía. Y llegan esos periódicos á poner en labios del Sr. Maura estas palabras, que dijo al iniciar la consulta el Sr. Canalejas:

—No quiero ni oír hablar de eso.—Haciendo como es natural en ellas comentarios, poniendo en solfa los sentimientos humanitarios del jefe de los conservadores.

Más ahora resulta que no hay tal conferencia entre Canalejas y Maura, y que por lo tanto, al no haber existido la entrevista tampoco ha debido existir la frase.

El Sr. Canalejas lo ha desmentido de una manera categórica, cual cumple á su caballerosidad, y no cabe dudar de la afirmación del jefe del Gobierno, porque la ha hecho sino enfadado al menos molesto, como dando á entender que no es lícito censurar á nadie, inventando las causas para hacerlo.

Hoy el Sr. Canalejas no estaba muy contento.

Ha dicho que como el Congreso trate de alargar la discusión de las actas va á tener abiertas las Cortes todo el verano.

Yo—añadí—vivo en una casa muy fresca, de forma que no me preocupa ni poco ni mucho que se tarde en llegar á la constitución del Congreso.

Y en verdad que no hay que compadecer al Sr. Canalejas, por que es cierto que vive en una casa muy fresca.

A quien hay que compadecer es á esos diputados ministeriales que por disciplina, tienen que permanecer al lado del yunque, y están instalados en incómodos cuartos de fonda, en

[Ah—y también compadecemos á los macedonios que tienen que resistir á pié firme y la dalmática puesta el bochornoso calorito de este simpatiquísimo Madrid]

MENCHETA

INSTANTANEA

Oratoria principio de siglo.

Reproducía el otro día *La Correspondencia de España*, una curiosa información que había enviado á *Le Matin*, de París, su corresponsal en Londres.

El periodista celebró una entrevista con el yanqui Mr. Grenville Kleiser para enterarse del procedimiento que éste usaba con el fin de hacer pronunciar toda clase de discursos en un minuto.

Mr. Grenville Kleiser da al minuto, como unidad de tiempo, un valor extraordinario.

El ha fundado su Club en Nueva York con este objeto y piensa fundar otro Club en Londres.

Y en confirmación de la celeridad de su procedimiento, el original yanqui citó al corresponsal de *Le Matin* unos cuantos ejemplos de velocidad, no oratoria, sino mecánica ó astronómica.

El procedimiento de oratoria-relámpago inventado por Kleiser consiste en dar á los émulos de Demóstenes un tema con una palabra, como por ejemplo «muerte» (este será para oratoria macabra) y desarrollarlo durante un minuto.

Sucede en algún socio que, antes de abrir la boca ha transcurrido el minuto, y los morenos, distintos á los que aplauden á D. Melquiades Alvarez, juntan las manos estrepitosamente en señal de satisfacción.

Sin duda, ese Club de Nueva York de discursos al minuto, ha entendido que muchas veces *el que más dice es el que no dice nada*.

No sé si el corresponsal del periódico parisien saldrá convencido del procedimiento. A mí no me ha convencido la relación. Es de advertir que en ella empleó Mr. Kleiser una hora y pico.

Porque en eso de la oratoria, y aun de la charla, una cosa es la teoría y otra la práctica.

Hay á quien se le enredan las palabras como las cerezas.

Es lamentable que á ese simpático hijo de Monroe no se le ocurra fundar un Club en Madrid.

Ahora que han comenzado las sesiones de Cortes sería la época más apropiada.

Y todos los días, cada diputado, antes de ir al Congreso, podría ensayar en el Club la manera más rápida de decir las cosas, aunque fuera en algo más de un minuto.

Porque aquí en que no son solo los políticos los tocados del afán de *discursar*, sino que cualquier mortal adopta una postura académica para hablarnos de que *pasó sin novedad* el cometa Halley, con la escuela de ese gran yanqui, conseguiríamos ganar mucho tiempo para gastar menos en palabras y, de ese modo, aún suponiendo que continuaran pendientes de solución muchos asuntos, habría la ventaja de no cansarse tanto esterilmente y la mayor aún de no escuchar tantas tonterías repetidas.

JOSÉ M.^a PALACIO.

Crónica Adnamantina

El mitin.

Numerosas son las adhesiones que se reciben á diario para el grandioso acto que los católicos adnamantinos celebrarán el 29, creyéndose por tanto que la concurrencia ha de ser numerosísima.

Viajeros.

El lunes último tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido amigo don Laudelino Ortega que pasó el día en nuestra compañía.

D. José Rodríguez Hernández, querido amigo nuestro ha salido a tomar posesión de la escuela de Villares para la que fué últimamente designado. Enhorabuena.

Necrológica.

Hoy se ha dado sepultura a la que en vida fué D.ª Modesta Salaverri, hermana de nuestros respetables amigos, D. Alejandro, párroco de Santa María de Calatañazor y D. Justo Salaverri.

Su vida ejemplarísima, sus muchas virtudes y su amor para socorrer a sus vecinos que se hallaban en tal necesidad, han sido otras tantas causas para que el pueblo haya hecho una verdadera manifestación de duelo, yendo en masa acompañando a la última morada a la que fué su bienhechora.

A su familia, desde estas columnas, enviamos nuestro sentido pésame haciendo nuestra la pena que en estos momentos pesa sobre ella (D. E. P.)

Matrimonial.

El próximo viernes se efectuará el enlace matrimonial de la señorita Martínez de Azagra hija de nuestro respetable amigo D. Joaquín, con el joven abogado y propietario D. Carlos Alonso Torrubia, hijo del diputado provincial D. Carlos Alonso de Martirena.

El acto se celebrará en la parroquia de San Pedro.

Enhorabuena.

El calor.

El anual visitante nuestro se ha dejado sentir con bastante fuerza hace ya unos días. Si seguimos así de creer es que serán contados los que podamos salir por las calles sin exponernos a morir en parrilla.

El corresponsal.

Crónica general

Provincias

DEMENTE HOMICIDA

Málaga.—En el pueblo de Canillas de Abadía, un individuo llama Antonio Jiménez Navas, víctima de un ataque de enajenación mental, salió a la calle empuñando una tremenda navaja y acometió a cuantas personas halló al paso.

A un anciano llamado Antonio Izquierdo Aguilar, le inflirió varias heridas graves en la cabeza y en las piernas, y a María Ruiz Fernández, linda joven que llevaba en los brazos un niño de pocos meses, la ocasionó varias lesiones en la espalda.

Algunos vecinos, provistos de tremendas estacas, persiguieron al agresivo loco, consiguiendo, tras de grandes esfuerzos, reducirle a la impotencia.

Los dos heridos se hallan en gravísimo estado.

PARA UNA CRUZ

Zaragoza.—Se ha solicitado por gran número de aragoneses que se abra juicio contradictorio para la concesión de la cruz de Beneficencia al gobernador civil por su conducta durante los últimos siniestros ocurridos en la región.

HAZANA DE UN CARABINERO

Valencia.—Ha sido abierto expediente para premiar a un carabiniere que anteaer, con grave riesgo de su vida, salvó a tres hombres que habían caído a un pozo en la playa de Levante.

El capitán general llamó a su despacho al valiente carabiniere, a quien felicitó por su comportamiento.

LA INFANTA ISABEL

Las Palmas.—Por la mañana desembarcó la infanta Isabel, a quien esperaba en los muelles numeroso público que la aplaudió.

La infanta emprendió una gira por el campo donde desayunó.

Después almorzó en el hotel Santa Catalina, regresado más tarde al «Alfonso XII.»

NUEVA REFORMA

El Sr. Burell prepara un proyecto de reorganización de la segunda enseñanza.

MADRE DESNATURALIZADA

Bilbao.—Ha ingresado en la cárcel, esta noche, Angela García, acusada por los vecinos de la casa que habitaba demeritarizar a un hijo suyo, llamado Francisco San Pedro.

Reconoce este por los médicos se ha comprobado la denuncia, pues la criatura presenta el desgarramiento de una oreja y otras heridas en diferentes partes del cuerpo, que la madre, después de causárselas, se las restaba con espartos humedecidos.

El Juzgado, después de escuchar las declaraciones, ha dictado auto de procesamiento contra la desnaturalizada madre.

DE POLÍTICA

Barcelona.—Adviértese gran agitación en-

tre los elementos carlistas quienes organizan en los pueblos juntas de distrito y paseos militares nocturnos.

En Lérida se ha constituido el requetó carlista habiéndose inscrito 130 jóvenes menores de 16 años.

UN CRIMEN

En Pueblo Seco al entrar un vecino en su domicilio, se encontró a su madre muerta y tendida en el suelo en medio de un gran charco de sangre.

Presentaba dos extensas heridas y se ignora si se trata de un crimen ó un suicidio.

DINERO ENTERRADO

Dicen de Manresa que entre los escombros de la casa hundida hace días hay enterradas 4.000 pesetas, propiedad del dueño de la casa.

LOS EXPATRIADOS

De Perpignan comunican que los expatriados por los sucesos de Julio están dispuestos a quebrantar la condena, presentándose en Barcelona a fines de mes, en vista de las penalidades que sufren.

FABRICA DESTRUIDA

Un violento incendio ha destruido esta mañana en Sadadell la fábrica de tejidos de don J. Duran.

A los dos de la tarde se reprodujo el fuego, extendiéndose a varias casas próximas que fueron destruidas en poco tiempo.

No ocurrieron desgracias. Quedan sin trabajo 300 familias y las pérdidas son enormes.

Muchos obreros abandonaron el trabajo para extinguir el incendio.

Desde el Tibidado se veía la columna de humo indicadora del incendio.

Extranjero

ESTAFAS

San Petersburgo.—La prensa acusa de estafadores aristócratas, entre ellos una baronesa, que esplotaba fraudulentamente un Asilo de huérfanos y militares heridos en la última guerra.

Además, una princesa y otros títulos, acusados de abusos graves en la administración de los Asilos de la Cruz Roja, serán perseguidos ante los Tribunales.

CASERTA GRAVE

Roma.—De Lucca comunican que el conde de Caserta se encuentra grave y los legitimistas le han aconsejado que abdique en su primogénito los derechos al trono de Nápoles.

ESPAÑA Y EL VATICANO

El periódico *Il Corriere d'Italia* publica una nota en la cual dice que el Papa protestó siempre de toda tentativa del Gobierno español respecto a la reforma del artículo 11 de la Constitución, considerándola como una violación del Concordato.

Añade que a pesar de que España intenta al parecer provocar el fracaso de las negociaciones, el Papa se mostrará conciliador, aunque firme.

EL COLERA EN RUSIA

San Petersburgo.—Se han registrado en Rostof sobre el Don 708 casos de cólera y 197 con fallecimiento.

La epidemia aumenta en las regiones del Sur de Rusia.

LA CRISIS PORTUGUESA

Lisboa.—El rey Manuel ha demorado su viaje a Cintra con objeto de solucionar la crisis.

Se cree que serán llamados al poder los liberales.

HUELGUISTAS Y GENDARMES

París.—En Lons-le-Saunier un grupo de 150 obreros huelguistas que llevaban una bandera atacó a una sección de treinta gendarmes a pedradas y palos.

Tres gendarmes resultaron gravemente heridos y otros varios con lesiones leves. Se practicaron varias detenciones.

DE LA PROVINCIA



(De nuestros corresponsales)

Sauquillo del Campo.

En los días 19, 20 y 21 tuvieron lugar las fiestas de este pueblo dedicadas a los gloriosos santos San Gervasio y San Protasio (hermanos).

Las funciones religiosas fueron muy solemnes, y agradables en extremo las profanas. El templo, engalanado con gusto, ofrecía un

aspecto sorprendente. Ofició el Santo sacrificio de la Misa el párroco de la localidad, D. José Huerta, y el panegírico estuvo a cargo del ilustrado párroco de Ontalvilla de Almazán, D. Mariano Antón, el cual ensalzó las virtudes de nuestros patronos en su sermón del día 19, dedicando el del 20 a las benditas ánimas del Purgatorio.

La procesión llamó nuestra atención debido a la infinidad de fieles que en ella iban y las vistosas insignias de la Iglesia, completando tan animado cuadro, los acordes de las dulzainas, el repique de las campanas y algunos disparos.

En la tarde del día 18, tuvimos el gusto de saludar a nuestros amigos D. Salustiano Moreno, maestro de primera enseñanza de Bordalba y a D. Pedro Bueno, de Pozuel de Ariza, que honraron con su presencia las fiestas.

Respecto de las funciones profanas, no podemos menos de manifestar que han estado animadas debido a la gran concurrencia de forasteros y a los excelentes dulzaineros don Formero y don Remigio Castillo, naturales de Vildé, y el redoblante don Ildefonso Aguilera, de Matanza, habiendo recibido, mil votos de gracias por su buen comportamiento.

Las fiestas terminaron sin el menor incidente desagradable.

Sección religiosa.

Santos del viernes.—En varias diócesis La Natividad de San Juan Bautista.

Santos Fausto, Orencio y Fermín, mártires y Simplicio, obispo, santos Ciriaco y Longinos soldados.

La misa y oficio divino son de San Juan Bautista con rito doble de primera clase con octava y col. r blanco.

San Juan bautizando era el principio del Evangelio de Jesucristo (San Cirilo Jerosolimitano). Hoy, plenaria. Apostólica y para los Coladores.

Visita de la Corte de María.—Viernes 24—De las Mercedes en su Iglesia.

CULTOS

Se celebra misa solemne todos los días en la Insigne Iglesia Colegial a las nueve menos cuarto, después de cantada Tercia.

Certamen Científico y Literario.

Se celebrará en Huelva el 2 de Agosto de 1910, en conmemoración de la salida del puerto de Palos de la expedición que descubrió el nuevo Continente.

Primer tema.—Una oda a la Unión Ibero Americana.—Premios de S. M. la Reina madre Doña María Cristina. Un notable busto de bronce, representando a Otelo en tamaño natural.

Segundo tema.—Estudio histórico-crítico sobre el fundamento y verosimilitud de las narraciones que consideran al navegante Alonso Sánchez de Huelva como precursor de Colón en el Nuevo Mundo y sobre el que también tengan los que sostienen que éste utilizó para su descubrimiento los datos y noticias que el piloto onubense le facilitó respecto de su viaje a tierras desconocidas allende el Atlántico.—Premio de la Reina Doña Isabel II (q. s. g. h.) Una artística ánfora de bronce.

Tercer tema.—Memoria acerca de las causas que determinan la corriente emigratoria de España a los países Hispano-Americanos, y de la necesidad de dirigirla convenientemente por nuestros Gobiernos. Cartilla del emigrante español.—Premio ofrecido por el Ilmo. Sr. D. Juan Sánchez Anido, gobernador civil de esta provincia.

Cuarto tema.—Martín Alonso Pinzón. Su genealogía. Sus viajes anteriores al descubrimiento de América. Su participación en éste. Sus negociaciones con Colón antes de la partida. Premio ofrecido por el Excmo. Sr. don Manuel de Burgos y Mazo, diputado a Cortes electo por Huelva.

Quinto tema.—Influencia del puerto de Huelva y ventajas que ofrece para el comercio hispano-americano.—Premio ofrecido por D. José María Amo Caballero, alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de dicha capital.

Sexto tema.—Influencia que en el porvenir de nuestra Patria y en general de la raza latina, puede ejercer la comunicación espiritual con las Américas del Sur y Centro.—Premio ofrecido por D. José Marchena Colombo, presidente de la Sociedad Colombina Onubense.

Las composiciones deberán ser presentadas ó remitidas al secretario de la Sociedad Colombina antes del día 15 de Julio inmediato.

Estas composiciones serán inéditas y escritas en lengua castellana, y su presentación se verificará en la forma siguiente:

En un pliego cerrado se incluirá la composición, llevando por única firma un lema.

Otro pliego, también cerrado, tendrá el nombre del autor y su domicilio; y en la cubierta se consignará el asunto de la composición y el mismo lema puesto al final.



La Administración del periódico ruega encarecidamente a los señores suscriptores, que en la presente temporada cambian de domicilio, se sirvan enviar aviso para poder servirles con puntualidad todos los números.

La bondadosa esposa de nuestro querido corresponsal en Morón de Almazán, D. Julián Valtueña, tras de un parto muy laborioso, ha dado a luz un niño muerto.

Afortunadamente el estado de la parturienta es bastante satisfactorio. Ya sabe el amigo Valtueña que de ello nos alegramos.

Desde ayer se encuentra en esta ciudad el ingeniero director de los estudios para el ferrocarril estratégico Burgos-Soria-Calatañazor, D. Ramón Aguinaga y su hijo, también ingeniero de Caminos.

Los señores Aguinaga en unión del muy inteligente ayudante de Obras públicas D. Pablo Romero, visitaron ayer tarde los alrededores de esta ciudad.

Para esta tarde, a las 7, está citada la Junta magna de ferrocarriles.

El ministro de Fomento prepara un real decreto de grandísima importancia para los agricultores, relativo exclusivamente a la comprobación y análisis de los abonos químicos minerales.

El real decreto de 30 de Septiembre de 1909 dió en la práctica un gran resultado, pues se han corregido bastante los abusos que el comercio de mala fe cometía con los agricultores vendiéndoles productos completamente impuros, y se han seguido gran número de causas criminales contra estos vendedores.

Pero las necesidades y ampliación de la venta de abonos se ha generalizado de tal modo desde aquella fecha, que conviene recoger las aspiraciones que continuamente llegan al ministerio para la reforma de dicha disposición, y a este fin, el ministro encomendó al director general de Agricultura un estudio completo del asunto, que se traducirá en un real decreto a la mayor brevedad.

Leemos en La Enseñanza:

Resolución de consulta.—Vista la que ha elevado el Presidente de la Junta provincial de Soria, referente a la provisión de aquella Subsecretaría, esta Subsecretaría ha acordado, lo que respecto a la designación interina para dicha plaza no hay inconveniente en que se encargue de ella aquel oficial de Contabilidad, siempre que el Auxiliar desempeñe las funciones de dicho oficial. 2.º que las oposiciones para la provisión en propiedad se celebren en Madrid con arreglo a las prescripciones del Real decreto de 26 de mayo último, pero habiéndose anunciado dicha provisión por aquella Junta deberá ésta remitir las instancias presentadas tan pronto como reciba esta orden, a fin de convocar inmediatamente a los ejercicios y admitir otras nuevas.

Anoche tuvimos el gusto de saludar a nuestro estimado amigo el joven abogado D. Amador Molina, hijo del magistrado de la Audiencia de Salamanca D. Matias, tan conocido de los sorianos.

Amador Molina ha terminado con brillantes notas su carrera de derecho en la universidad salmantina. Le deseamos muchas prosperidades y un agradable verano entre nosotros.

El vecino de Almazul, Ciriaco Hernández Pinilla, salió días pasados a arar con sus mulas en una finca de su propiedad en el término denominado «Campillo», pero ya en el campo «desenganchó» la yunta y tomó el camino a Gómara, donde vendió una de las mulas a bajo precio.

La otra mula la encomendó a un convecino para que hiciera entrega de la misma a su esposa. Esta, alarmada, dió conocimiento a la autoridad y Ciriaco, que había tomado el tren en Almazán, ha sido detenido por la Guardia civil. Se supone que se trata de un pobre perturbado.

Durante la 1.ª quincena de este mes se ha recaudado en los capillos de San Antonio 51,41 pesetas para el pan de los pobres y 18,30 pesetas para el culto al santo.

La Comisión mixta de reclutamiento de Vizcaya ha resuelto un caso curioso, que no tiene precedentes.

Una viuda se casó en segundas nupcias aportando al matrimonio un hijo varón. El marido también viudo, llevó otro chico al nuevo hogar. Ambos son en la actualidad sexagenarios y los dos hijos son mozos del actual reemplazo alegando ambos la edad de sus respectivos padres.

Como la ley no ha previsto el caso, la Comisión mixta lo ha resuelto en sentido favorable a los dos, reconociéndoles el derecho de eximirse del servicio militar.

De enseñanza.—Han sido nombrados maestros interinos los señores siguientes:

Don Celestino Ruiz Rubio, para Hincosa de la Sierra; don Francisco Martín García, para Miranda de Duero; don José Palomar Sanz, para Tapiela; don Agustín del Río García, para Langosto; don Mariano Cubillos García, para Perera; don Carlos Díez Millán, para Rebollosa de Escuderos; don Rufino Giménez Guerrero, para Carrascosa de Arriba; don José Rodríguez Hernández, para Villares; don Jerónimo Pérez Aldea, para Fuencaliente de Medina; y las maestras doña Petra Córdova García, para la escuela de niñas de Magaña; doña Cayetana Muñoz Jodra, para Torralba de Arce; doña Maximina Carro, para Velilla de San Esteban; y doña Eulogia Galán, para Arcos de Medinaoceli.

Aviso importante

El conocido soriano D. Manuel Alvarez de Otín, viajante de la muy importante y acreditada Sastrería

Non-Plus-Ultra,

de Zaragoza, Valencia y Barcelona, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela, el elegante variado y surtido muestrario de la presente y venidera temporada, y a la vez la verdadera economía en sus precios. Del buen corte y esmerada confección ya hay pruebas evidentes dentro de nuestros paisanos.

Ofrece su domicilio provisional calle Claustrella, 11, principal, donde pueden pasar orden los amigos, y al primer aviso pasará con el muestrario al domicilio que le indiquen.

Interesante

Ortopédico herniólogo en Soria

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en SORIA los días 24 y 25 del actual mes de Junio, de 11 a 1, y de 3 a 6, en la FONDADA DEL COMERCIO, Plaza de Lorenzo Aguirre, número 3; para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras), desviaciones de espinazo, ó torceduras de las piernas, etc.) que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, calle del Cisne número 21, Hotel.

Los fabricantes de vinos artificiales, según se asegura, favorecidos por el alza de los vinos naturales, parece que están haciendo su agosto. Tal estado de cosas tiene inquietas a algunas comarcas vitícolas, cuyos naturales parece no están dispuestos a tolerar que los adulteradores continúen, a costa del país productor, haciendo negocios que perjudican a éste, dañan la salud y la ley castiga, y parece que haciéndose intérpretes algunas importantes entidades agrícolas del descontento público se preparan para una activa campaña que acabe con estos abusos, y amparados por el real decreto de Diciembre de 1908 sobre la adulteración de los alimentos, tratan de organizarse para perseguir a los que negocian, vendan y fabriquen pocimas que con el nombre de vinos constituyen un atentado a la salud pública y privan de su justa remuneración a los que vienen dedicando sus capitales y sudores al cultivo de la viña y demás explotaciones agrícolas.

Obituario.—Han subido al cielo, la niña María del Río Asensio, de 20 meses de edad, y el niño Raimundo Gonzalez Blanco, de 27, ambos de esta capital.

Enviamos a sus respectivas familias nuestros pésame.

Han llegado: De Córdoba, las señoritas Angela y Luisa Benito y su hermano D. Manuel; de Haro y con el fin de visitar las ruinas de Numancia y los monumentos de nuestra capital el Sr. Echeverría y familia, en su automóvil.

Bien venidos.

Han salido:

Para Derrroñadas D. Eusebio García; para Almazán D. Cesáreo Huerta y D. Eduardo Martínez de Azagra; para Navarra el auxiliar de la Graduada de Soria D. José Lés.

Al muchacho de 15 años de edad Florentino Pérez Aparicio vecino de Langa de Duero le ha sido ocupado por la Guardia civil un puñal de 32 centímetros de largo por tres de ancho.

Florentino hacía con frecuencia alardes de matonismo.

¿Habrá ido a la escuela este muchacho?

Cuarenta diputados de las regiones agrícolas se han reunido en uno de los salones del Congreso para tomar acuerdos con objeto de sostener el precio del trigo.

Después de cambiar impresiones, acordaron visitar al ministro de Hacienda para oír su parecer en el asunto, y pedir por todos los medios que se sostengan las tarifas que cierran la entrada a los trigos extranjeros, siempre que el precio de la venta no exceda a un límite determinado.

Entre esos Sres. diputados está el de Soria Sr. Vizconde de Eza.

La señora madre de D. Javier Oizabal, ingeniero jefe de obras Públicas de esta provincia, se halla enferma en San Sebastián.

También está enfermo en los Reales, un hijo de nuestro amigo D. Epifanio Rolduejo. Deseamos el pronto restablecimiento de los pacientes.

Los precios de los diferentes artículos en el mercado celebrado hoy en esta plaza no han sufrido variación respecto a los corrientes en la semana anterior.

La Junta provincial de Sanidad ha fallado desfavorablemente para el médico Sr. Hernando de la Cruz, en el expediente contra el mismo incoado.

En consecuencia, el ayuntamiento de Vinuesa ha nombrado médico titular de dicha villa a nuestro querido amigo D. Alfonso Gallo Fernández.

Felicitemos al nuevo médico y a la Corporación visontina.

Han sido concedidas por el ministerio de Fomento 37.000 pesetas para el arreglo del puente sobre el Uero, en la carretera del Burgo a San Leonardo.

Para el Sindicato agrícola de Yelo ha sido también concedida una subvención de 250 pesetas.

Ambas concesiones son debidas a la gestión del activo diputado a Cortes por Burgo de Osma D. Julián Muñoz y Miguel.

Pedro Martínez, Ciriaco Ruperez y Eusebio Ruperez, han sido detenidos en San Esteban de Gormáz por promover una reyerta. Parece que entre ellos existían rivalidades del oficio como molineros. Resultaron dos con heridas leves y el Juzgado instruye diligencias.

Ayer tarde iba al cuidado de su carro como de ordinario, el carretero Juan Arribas que presta sus servicios en casa de D. Nicanor Manrique.

Juan al llegar por las proximidades del Ensanche bajó de la «vara» del vehículo en la que iba colocado, y al verificarlo cayó con tan mala fortuna que el carro pasó por encima de su cuerpo produciéndole la rotura de una pierna.

Después de transcurrir bastante tiempo fué

conducido a la casa de socorro donde se le practicó la primera cura por el médico de semana Sr. Ruiz Zalabardo.

Parece que habrá necesidad de amputarle el pié lesionado.

Deploramos el percance y deseamos al herido una pronta curación.

En la parroquia de San Sebastián de Madrid, ha contraído matrimonio anteayer D. Alvaro de Ochoa con la bella Srta. María del Pilar Corchón de la Aceña.

Ofició en la solemne ceremonia el Sr. Abad de la Colegiata de Soria D. Santiago Gómez Santaerz y fueron padrinos el hermano mayor del novio y la madre de la novia.

Firmaron el acta como testigos el senador por Soria D. Ramón Benito Aceña, D. Claudio Fernández y los hermanos del novio.

Los invitados fueron obsequiados espléndidamente en el hotel Colón.

Las novias salieron en el mismo día para Sevilla.

Les deseamos muchas felicidades.



Madrid 23 (4, 1.)

Consejo de ministros.

Las negociaciones con Roma.

Al entrar a celebrar Consejo el señor Canalejas justificó la suspensión de aquel porque el rey tiene que marchar esta tarde a visitar el salto de agua de Bolarque. Negó el presidente que haya ningún motivo de alarma, si bien comprende que se de calor a determinadas informaciones.

Aunque de una manera reservada, se sabe que los ministros se ocuparon de las negociaciones con Roma. Llevaron también varios expedientes.

El Consejo terminó a la una y cuarto.

Trataron los consejeros del telegrama de nuestro Embajador en el Vaticano Sr. Ojeda, en el que dice que el cardenal Merry del Val le entregó la nota protesta por la conducta del Gobierno. La nota es muy extensa y viene por correo.

Los ministros cambiaron también impresiones a cerca de los debates parlamentarios. Mañana saldrán a recibir a la infanta Isabel y luego celebraran nuevo Consejo, presidido por el rey.

Regreso de la Infanta.

Cádiz.—Llegó a esta ciudad la infanta Isabel. Se dispuso a S. A. un gran recibimiento, superior a toda ponderación. Hubo vivas entusiastas, colgaduras en los edificios, músicas y un

gentío inmenso. Las tropas rindieron honores.

La «Gaceta»

Publica el decreto señalando tres días de luto a la Corte por la muerte de la princesa Teodora; otros concediendo varias cruces y el nombramiento del director del Monte de Piedad de esta Corte a favor del conde de Sepúlveda.

Varias noticias

El Sr. Canalejas tenía pensado dar cuenta en el Consejo de hoy de la nueva protesta del episcopado contra las reales órdenes famosas y de los acuerdos tomados ayer por las minorías acerca de la discusión en el Congreso de los informes del Supremo.

Ha dicho también el Sr. Canalejas que sea cualquiera el contenido de la nota del Vaticano, el Gobierno mantendrá la resuelta actitud adoptada.

Los senadores conservadores anuncian que discutirán ampliamente los proyectos económicos del señor Cobian.

Mencheta

Se venden cien reses lanaras de todas edades, la mayor parte jóvenes, sin esquilar, su clase blanco en su mayoría, entre ellas, vacíos y además una cuarentena de crías, todo el ganado en inmejorables condiciones. El que desee tratar puede hacerlo con su dueño Lucas Esteban, en Andaluz.

Rayos X.-Electroterapia.-Inhalaciones de ozono,

conforme a los últimos adelantos científicos

DE ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matría opera clones de Cirujía general.

Ama de cria casada, 24 años con leche fresca desea criar en su casa ó fuera. Para más detalles dirigirse a Marcos Ortega en Matute de la Sierra.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 35, Soria.

IBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir en la librería de *Tierra Soriana*.

Tip. TIERRA SORIANA, de José Saénz.

hemos perdido en la familia; puede decirse que es nuestro exclusivo patrimonio.

Don Emilio dijo esto en tono de broma y con la sonrisa en los labios; pero observé que la palidez de doña Fanny aumentó un poco. A mí también me hicieron efecto aquellas palabras.

—Cuando usted quiera, hija mía—volvió a decir la señora.

Librada continuó tecando.

Ella se puso a cantar.

¡Ay, amigos! Bellini, el inmortal autor de la *Sonámbula* y *Norma*, el glorioso hijo de Palermo, ese semidiós del sentimiento y la melodía, no hubiera exigido más dulzura, más pasión a una prima donna para interpretar el bellísimo trozo de su obra maestra, considerada por los profesores como el canto del cisne, que la esposa de don Emilio derramó a torrentes de su garganta privilegiada.

Yo estaba absorto.

Aquella mujer era una tiple de *primo cartello*.

En el teatro hubiera causado un alboroto.

Librada volvía la cabeza de vez en cuando para mirar a la actriz, y en sus ojos se leía el entusiasmo de su alma de artista.

Con aquella voz privilegiada, con aquel sentimiento, con aquella expresión, ¡cómo es que esta señora vive en la escasez, en una buhardilla, cuando pudiera enriquecerse sólo con decir a un empresario: «Oigame usted cantar un aria.»

al egoísmo objetó Juan Antonio.—No trates de empequeñecer tu rasgo de generosidad y desprendimiento.

—En fin, sea como ustedes quieran—volvió a decir el poeta.—Tal vez un día podremos ver las cosas tal y como son; y entonces... Pero ¡calla! veo que ha venido a esta casa a entristecer a ustedes.

Y, en efecto, en todos los ojos brillaba una lágrima.

—¡Ah, Ecequiel!—exclamó Librada.—Lágrimas como las que derramamos causan un placer inmenso. Usted mañana, invisible como el ángel del bien, protector misterioso como la Providencia, va a derramar en el seno de una familia desgraciada la felicidad, la esperanza, la alegría. ¿Cómo no llorar ante rasgo tan noble, ante sentimientos tan elevados.

Juan Antonio nada dijo; contentóse con estrechar fuertemente la mano de su amigo.

En cuanto al señor Blas, la vista de los billetes que iban a devolver la tranquilidad a su vecino le tenían tan contento, que se frotaba las manos y reía con los ojos arrasados en lágrimas, lo mismo que el chiquillo a quien se le quita un juguete y luego se le vuelve a dar cuando menos lo esperaba.

—¡Vaya! ¡Vaya!—dijo Ecequiel, esquivando los elogios que le tributaran sus amigos. Suplico a ustedes que me dediquen toda su atención por unos momentos. Es preciso que hablemos de los vecinos. Creo que tengo cogido el cabo de una

AVISO IMPORTANTE TIERRA SORIANA

Periódico independiente. — Se publica martes, jueves y sábados.
Precio de suscripción: CUATRO PESETAS AL AÑO

Deseando corresponder al crecientemente favor que el público viene dispensando a TIERRA SORIANA, hemos celebrado un contrato con el importante diario *El Mundo*, uno de los mejores periódicos que se publican en Madrid, mediante el cual cedernos a cuantos deseen suscribirse, por la cantidad de 16,50 pesetas al año, pagando por adelantado, ambas publicaciones.
Es decir que, por 16,50 pesetas al año, serviremos el importante diario madrileño *El Mundo* y

TIERRA SORIANA que se publica los martes, jueves y sábados. Como quiera que la publicación de *El Mundo*, vale 20 pesetas al año, aprovechando la combinación que ofrecemos al público, les resultará gratis TIERRA SORIANA, y aun obtiene la economía de una peseta.
Rogamos a todos nuestros lectores propaguen entre el público las condiciones que ofrecemos y lean el «Aviso importante» de 4.ª plana.



OSRAM

ES LA UNICA LAMPARA DE FILAMENTO METALICO VERDADERAMENTE PRACTICA Y POSITIVOS RESULTADOS
OSRAM sirve para todas posiciones y todos los voltajes, corrientes continua y alterna.

Una lámpara Osram de 16 bujías gasta 18 vatios garantizados, ó sea menos que una lámpara corriente de 5 bujías, que consume de 20 á 23 vatios.

Una lámpara Osram de 32 bujías gasta 32 vatios garantizados, ó sea menos que una lámpara corriente de 10 bujías, que consume 38 á 42 vatios;

por lo tanto, la UNICA lámpara que conviene emplear es la OSRAM

La lámpara OSRAM se construye en todos los voltajes y de 16 á 1.000 bujías

De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de Electricidad.

Maquinaria y materiales para instalaciones eléctricas.

CONCESIONARIO CON DEPÓSITO PARA TODA ESPAÑA

León Ornstein.-Madrid MARIANA PINEBA, número 5.

MAQUINARIA Y MATERIALES PARA INSTALACIONES

Almacén más importante en España en el ramo de electricidad.

Hernias PEDRO RAMÓN

Ortopédico-especialista
Pdo. por las Reales Academias de Medicina y Cirugía

Tratamiento privilegiado. Retención y curación de las hernias (quebraduras), descensos, dislocaciones uterinas, riñón flotante, dolores lumbo-abdominales, histerismo, reducción del vientre, etc., sin la intervención quirúrgica que las maravillas del **Géntrica, Ocluser, Placa-central, hipogástrica y reductor** Ramón, hacen innecesaria, y sin jamás nuevos gastos. Pídase gráfico notabilísimo y humanitario opúsculo que regalamos, ó acúdase a este despacho, CARMEN, núm. 38, piso 1.º.—Barcelona.

Nota.—Esta casa no tiene tienda ni sucursales, como algún vivo al presentarsele ocasión afirma; los Sres. Médicos harán bien en advertirlo á los chentes que á este despacho dirijan.

Casa editorial de Antonino Romeo

Calle de Preciados, núm. 23.—Madrid.

Obras de Don Enrique Pérez Escrich.

ediciones ilustradas con láminas al cromo tiradas á diez colores.

La mujer adúltera.—Dos tomos en 4.º, 14,50 pesetas en rústica, y 18 encuadernados con elegantes tapas de tela.

La Calumnia.—Dos tomos en 4.º, 13,50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela.

La Esposa mártir.—Dos tomos en 4.º, 17 pesetas en rústica, y 20 encuadernados con elegantes tapas de tela.

El Cura de Aldea.—Dos tomos en 4.º, 11'50 pesetas en rústica, y 15 encuadernados con elegantes tapas.

La Caridad cristiana.—Dos tomos en 4.º, 12'50 pesetas en rústica, y 16 encuadernados con elegantes tapas.

El Mártir del Gólgota.—Dos tomos en 4.º, 13'50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela.


Las Redes del amor.—Dos tomos en 4.º, 16'50 pesetas en rústica y 20 encuadernados, con elegantes tapas de tela.

También se admiten suscripciones por cuadernos semanales de 32 páginas, al precio de 25 céntimos cada uno.

Descuento del 10 por 100 á los suscriptores á TIERRA SORIANA que adquieran esta en Administración

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa



Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 4 de Julio, el vapor «Potaro».

Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.ª y 2.ª por vapores de gran lujo.

Santander: Para Habana y Veracruz, el día 22 Junio, vapor «La Champagne».

Bilbao: Servicios semanales directos á New York, para San Francisco, Boisse City, Elko, Nevada, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Junio, vapor «Perom».

IMPORTANTE.—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao y demás puertos españoles sin ningún inconveniente.

Para más informes, dirigirse á su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bigotes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.

Además se hacen cuadros-panteones y de más adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nácar, todo en cabello, á precios sumamente económicos.

También se alquilan pelucas, barbas y nos para teatros y distracciones.

Compra y venta de cabello.

Marqués del Vadiño, 2.ª Soñía

PELUQUERIA ARTISTICA E IGENICA

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1900.

GARANIAS	
Capital social: (Suscripto...)	5.000.000
Desembolsados.	1.250.000
Inversiones y fondos disponibles	3.372.556'80
Reservas	2.116.088'80
Siniestros satisfechos	12.186.868'80

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6ª
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acoña, 16.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 26 de Junio de 1909.

EL SALAMANQUINO

Santiago Gutiérrez,

Constructor y montador de molinos,
Calle Real, núm. 14. SORIA

Ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua. Piedras francesas de la Ferté y Dordona.

Las obras se hacen á precios convencionales y á jornales, éstos á seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo los que se vende en esta casa.

La borrachera no existe ya.

Se manda gratuitamente una muestra de esta Coza maravillosa.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar el borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Omitan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del apuro y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias en los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras; más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

76, Wardour Street, LONDRES W.1, Inglaterra.

COZA HOUSE,

Depósitos en Soria:
Farmacia de José Morales, Collado, & Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45.

450 LA CARIDAD CRISTIANA

historia que me interesa saber, y ustedes podrán tal vez orientarme.

—¡Silencio y atención!—exclamó el músico.—
—¿Puede usted preguntar cuanto guste.

—Es preciso bajar mucho la voz para que no se enteren—replicó el poeta.

Todos se acercaron á Ecequiel.

Desde entonces la conversación continuó en voz muy baja apenas inteligible.

—¿Cuánto tiempo hace que viven en esa buhardilla?—preguntó el poeta.

—Unos tres meses—respondió Librada.

—¿De dónde venían antes de instalarse aquí?

—Creo que de Barcelona—dijo el músico.

—¿Saben ustedes algo de su vida pasada?

—Ni esto.

Y el señor Blas se mordió la uña del dedo pulgar, separando rápidamente la mano de los labios.

—¿Fueron ricos antes de ser pobres?

—Así lo creo; porque doña Fanny tiene todo el aire de una gran señora.

—¿Han estado en América?

—Me parece que sí; pero nuestras relaciones son tan recientes, y además ellos son tan reservados, que á pesar de las simpatías y cariñosas deferencia que les inspiramos, su vida pasada es un secreto para nosotros. La honradez brilla en su frente, y su desgracia está descrita en sus lágrimas.

—¿De modo que no podremos descubrir su pasado?—volvió á decir Ecequiel.

LA CARIDAD CRISTIANA 451

—El otro día, ó por mejor decir, la otra noche—dijo á su vez el señor Blas, trasladamos á casa de don Emilio el armonio; porque su habitación es más desahogada, y algunos días festivos nos reunimos para pasar menos mal la velada. Mi hija tocó varias piezas de Bellini; porque Bellini, señores es el gran maestro, el rey de las melodias que llegan al alma. Doña Fanny oía con una especie de arrobamiento el final de *Norma*, cuando de repente, apoyando una de sus blancas y diminutas manos sobre el hombro de Librada, la dijo con esa dulce y cariñosa voz que tantas simpatías inspira:

—Hija mía toca usted como un ángel; y si no temiera fatigarla le pediría un favor.

—Mande usted, señora—repuso Librada.

—¿Conoce usted el aria de *Los Puritanos*?

—¿Es ésta?—respondió mi hija, hiriendo con sus dedos las teclas del armonio, terminando el prelude encantador y patético del aria con una escala de mano maestra.

Al oír las primeras notas, la fisonomía de la señora se rejuveneció, y dijo con una alegría inexplicable:

—¡Esa es! Esa es!

Y luego, mirando á su marido, quien como siempre no decía una palabra, continuó:

—Emilio, ¿quieres que cante el aria de *Los Puritanos*? Pero no os habéis de reír de esta pobre vieja aunque la cante mal.

—¡Tú cantar mal!—le contestó su esposo.—
—Tu voz es siempre la misma; es lo único que no